



# Nuevamente vuelve Prieto a querer pactar. Pero la respuesta de la España Nacional-Sindicalista es esta: ¡Rendición sin condiciones hasta la victoria!

## La juventud triunfa

La juventud triunfa, porque al triunfar España triunfa la juventud y al triunfar la juventud triunfa España.

Triunfa España; nadie como nosotros sentimos a nuestra Patria; honda, profunda, sincera, desinteresadamente, a través del corazón, con el alma, como se siente y se quiere a la madre, como se quiere al primer amor cuando es verdadero.

Triunfa España por la juventud, porque la juventud es la que gana el triunfo de la Patria.

La vejez ha terminado; la nueva generación, que es generación de héroes, ha sabido darlo todo, hasta su vida, por desterrar para siempre, por exterminar a sangre y fuego, todo lo viejo, todo aquello que tenía caracteres de farsa y que ha terminado en tragicomedia roja de sangre. Ha acabado con el pasado antimilitar, de modales rígidos, de timoratos cobardes, de vida cómoda, que no despertaba ante la ruina social y que, día tras día, iba construyendo un sepulcro para nuestras tradiciones y abría un boquete para la nueva invasión de los bárbaros, llena de materia y falta de espíritu.

Y contra esto se alzó la juventud y se lanzó a la guerra civil más cruenta que han conocido los siglos; se alzó contra esto, porque quería la verdad, una verdad amarga, dolorosa; la verdad de la sangre que ha de ser, después, la verdad de España.

Esa juventud quiere el triunfo, quiere la victoria total y definitiva; quiere ganar la guerra para, ¡ganar la paz!

Caminamos ya hacia el Imperio; pero esto, que hoy es un paso lento, será después una carrera rápida y segura. Porque la juventud española es totalitaria, revolucionaria; ¡Nacionalsindicalista!, y no consentirá que «su» triunfo—y este «su» tiene un valor actual y lo tendrá para el futuro, contra quien sea—, lo mediatice nadie, ni lo prostituya.

Todo intento, toda maniobra contra nuestra victoria en la paz, que es consecuencia de la victoria en la guerra, será aplastada y exterminados sus instigadores.

Nuestra consigna, la vayan aprendiendo quienes crean volverán tiempos oprobiosos de ignominia insultante:

¡GUERRA HASTA EL TRIUNFO Y DESPUES UNA POLITICA JOVEN, ARDIENTE, IMPERIAL!!

Saludo a Franco! ¡ARRIBA ESPAÑA!

C-E. PAMPLONA Y BLASCO

## Las relaciones entre el Estado Español y "Auxilio Social"

*El Estado Español, con gran acierto ha sabido suprimir los partidos políticos. Esta desaparición ha hecho sentirse al pueblo y al Estado más libres y unidos, una organización situada entre ambos, hará la unidad más latente y menos rígida, llevando al Estado el clamor del pueblo y entregando al pueblo las normas del Estado.*

*Actuar en el terreno benéfico social es misión principalísima de la nueva organización, dando eficacia y sentido a las actividades del Estado en este orden, y completando, a la vez, su gestión con otra llena de calor y sentido poético.*

*«Auxilio Social» ha nacido para desarrollar el plan completo de asistencia social, base fundamental del nuevo Estado. «Auxilio Social» tiene la garantía de una gran obra, que fué la primera etapa de la asistencia al pueblo en España: «Auxilio de Invierno». En siete meses de enorme labor se logró la marcha perfecta de una organización nueva y de resultado eficiente. Así pues, el Gobierno General del Estado, con visión cierta y estilo moderno, ha contribuido al sostenimiento de la Obra para el pueblo que jubiloso se reintegra al pan y al trabajo.*

*En Marzo se efectuó con el Gobierno General la primera liquidación de «Auxilio de Invierno». Con la cantidad recaudada en ese mes por nuestra obra, no pudimos hacer frente a todas las necesidades, quedando un déficit, sufragado por el Gobierno General al entregarnos la cantidad de doscientas ochenta y seis mil doscientas cuarenta y nueve pesetas con noventa céntimos.*

*El Estado, plenamente comprometido con las necesidades populares ayuda eficazmente a redimirlos. El pueblo contento y sano, hará su incorporación a nuestra unidad de destino, libre ya de los males ajenos. ¡Saludemos con el brazo en alto a la gran unidad española para la conquista de la Patria, el Pan y la Justicia y laboremos alegremente en nuestra obra social seguros de la ayuda expiéndida del Gobierno General del Estado Español!*

¡ARRIBA ESPAÑA!

## La hispanidad frente al imperialismo

¡Qué noble y fino ideal el que nuestro punto 3.º expresa con estas palabras; *España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales!*

Verdaderamente, hoy es un hecho el de que el mundo hispánico es una cosa informe, carente de pies y de cabeza; pero ¿qué duda cabe de que ganará orden y jerarquía, puesto que esa forma extraordinaria y el orden le serán impuestos a la materia informe hispano americana?

Y a eso ha de atender nuestra revolución nacional: A imponer a nuestra juventud el bello mito del hispano-americanismo; este mito, que tiene su realidad en un pasado lejano.

En América hay un pueblo que tiene psicología de mercader; el yanki. Este pueblo, todo lo ve a través de un prisma; el de los negocios. Ateniéndose a su peculiar manera de ser, da a todo, aun a lo más espiritual, una especie de valor estrictamente pecuniario. Para él, todo puede ser objeto de una indemnización: incluso hasta el dolor moral en sí. Así ocurre, que las obras de arte, más que por su valor artístico, son apreciadas por su valor en dinero. En sus Universidades, se atiende mucho más al cuerpo que a la inteligencia. En fin; que es un pueblo todo materia.

El yanki Monroe lanzó a los cuatro vientos la doctrina de «América para los americanos», es decir: el petróleo de América, el caucho de América, etc., para los americanos. De este modo, ese pueblo de negociantes sin escrúpulos hacía uno de sus mejores negocios, porque al decir que América es para los americanos, se refiere a los del Norte solamente. Esto es, que a todo el Continente lo consideraban como un terreno virgen e inexplorado, en donde poder establecer sus industrias y extender los tentáculos de su imperialismo económico, sin tener que temer a la competencia que otras naciones pudieran hacerle.

Por esta razón, la juventud revolucionaria española, que aspira a liberar no sólo a nuestro pueblo, sino a todos aquellos pueblos hijos del glorioso solar hispano, rechaza esta teoría que sirve de instrumento de esclavitud a un pueblo materialista y en alto grado.

Todo esto queda explicado satisfactoriamente sólo con tener en cuenta que el inglés es discípulo del judío, y el yanki, lo es, a su vez, del inglés.

Pero bien: Suponiendo que tal doctrina pudiera interpretarse en uno de los sentidos más favorables para los pueblos hispánicos, es decir: que toda América fuese para todos los americanos, aún en tal caso podríamos nosotros aceptarle. ¿Por qué? Pues sencillamente porque es antihumano y está en pugna con la excelsa idea española de la hermandad entre todos los pueblos y razas de la tierra, además de chocar con nuestra Misión de universalidad y catolicidad; esta alta sagrada Misión señalada por Dios al mundo hispánico de salvar al mundo en las grandes crisis, en los momentos decisivos en que todo se tambalea, en que nada es firme, en que el horizonte aparece cerrado por negros nubarrones y no se ve salida por parte alguna; momentos éstos, que exigen armarse de valor y en los que es preciso arrancarse del alma todos los egoísmos.

Nosotros, los jóvenes españoles, que estamos viviendo la tragedia que sobre España se cierne, la cual nos hace ver claras muchas cosas, debemos impedir el «vago humanitarismo democrático» y todas aquellas «actitudes primas» que constituyen un excelente y abonado campo del imperialismo «pacifista».

Y para evitar todos esos males, España tiende de nuevo su bandera de libertad hispánica, frente a todos los imperialismos. Porque nuestro Imperio no es opresión en busca de petróleo, de caucho, o de canales, en una palabra; no es materialista, es, por el contrario, libertad española, respeto a la vieja religión que ha levantado a las razas indígenas, afán de que los millones de españoles pesen más que como blanda materia inerte en los destinos del mundo.

Nuestro pasado nos aguarda para crear el porvenir. El porvenir perdido lo volveremos a hallar en el pasado, ya que la Historia nos lo señala. Y en nuestro pasado está la huella de lo que debemos realizar; y hay que hacerlo sin demora, si queremos sentirnos dignos herederos de caballeros españoles.

Y, en atención a nuestros nobles ideales y, cuando muy pronto, terminada esta campaña librada contra los invasores extranjeros, podamos decir que nuestro haz venció a la hoz, la consigna de los países hispánicos de «América para los americanos», debemos convertirla en la de la Hispanidad para el mundo.

¡Arriba España!

JOAQUIN GOMEZ DURBAN

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## San Antonio

Fábrica de Hielo transparente  
Venta por kilos

DEPOSITO DE CERVEZA "La Zaragozana,"

**Emiliano P. Pérez**

Chantría, 3 Teléfonos: 193 X y 193 R. Teruel

Exclusivo para LUCHA

# RECUERDOS

Escenario Frívolo

Cada día que pasa. Cada hora que transcurre; el escenario frívolo crece. Y aumenta, en grado tan notado que pensamos: En la Era Azul, que surge, no debemos dejar que esto tome más incremento. En la España Imperial, que ya conduce a nos amanece, es necesario cortar la nota discolorante de la frivolidad.

En la vida particular, de la mujer, antes del glorioso movimiento. Cuando en la España vieja, teníamos las riendas de lo moral, perdidas; contemplábamos a las mujercitas embeberse en la frivolidad, propia de la juventud, con ribetes de depravación.

Pero hoy, la mujer, sin distinción de Sociedad, se nos presenta tan abierta, tan descaradamente, tan frívola, que debemos llamarles la atención. No a ellas, pues ellas desgraciadamente, no nos han de hacer caso; dirigírnos a las muchachas de hoy a rogarles, no se den a esas frivolidades, y se nos rien, y nos llaman cursis y anticuados.

¿Es que en un país, para ser moderna la mujer, ha de marcar, la nota de su desvergüenza y de su despreocupación?

¿Es que, para que el hombre, no sea cursis, ha de contemplar con buenos ojos, que la mujer muestre con su descaro, sus formas y sus modales?

Debemos hacer llegar a conocimiento de las autoridades, la educación abierta de las mujeres del día.

La mujer pública, se nos presenta ante el mundo con más moralidad.

El escenario frívolo de esta población. Las escenas más descaradas. La nota más abierta al color subido; la contemplamos diariamente, en las terrazas de los cafés.

En la hora del aperitivo. En la hora del vermut. Pero con especial excepción, en la terraza de un principal café, situado en la plaza de la Constitución. Este concurrido salón, está emplazado en la parte más principal, del punto estratégico; y por lo tanto la acera por la cual transita todo Zaragoza.

En su terraza, rodean las mesitas, unas cómodas sillas. Tan confortables que hasta se puede—como hay quien lo hace—dar una cabezadita. Pues, en ellas, las figuritas zaragozanas. Los figurines de la Ciudad del Ebro; se acomodan en los muelles sillones, frente al público, que a mbula. Y seguidamente, comienza el espectáculo arrevestado.

Ni que estén, con sus papás. Ni que estén, con sus amigas; ni con los acompañantes. Ni paisanos; ni militares, nadie prohíbe nada. Ni ellas, quieren darse cuenta de sus groseras y escabrosas enseñanzas. Ni ellos, les llaman la atención.

Claro, todos creen que eso es haber vida moderna. No les importa que las miren. Para eso se exhiben. Y sus acompañantes de todos los grados, se enorgullecen de ellas. Posturistas lujuriosas; mo-

## Frente vasco

# Las calles de Bilbao bajo el fuego de nuestros fusiles

## Visitando los pueblos liberados. - Operaciones de limpieza

### Prisioneros de los marxistas que pasan a nuestras filas

He estado en Plencia. Muchos presos que los rojo-separatistas empleaban en la construcción de una línea de trincheras que no llegaron a emplearse, en el desconcierto que ocasionó la llegada de los nacionales, lograron escapar de sus carceleros y presentarse en nuestras líneas, donde cuentan de las calamidades y peligros por los que han pasado.

Declaran que en Bilbao se concentran las operaciones, diciendo que es el primer fracaso del Gobierno Negrín, y queda demostrado que todos los gobiernos rojos son insuficientes para detener la avalancha nacional.

### Munguía deshecha

También he visitado Munguía. Pocos edificios quedan en pie. Entre escombros y edificios que presentan las huellas del incendio de los feroces dinamiteros, he llegado a la Catedral. Cuatro muros en pie. Todo ha desaparecido. Los rojos, llevados de su ferocidad de hiena colocaron unas minas, con un aparato de relojería, para que una vez allí nuestras tropas, hicieran explosión.

Muchos heridos rojos quedaron en nuestro campo. Sus compañeros, presa del pánico, les dejaron con sus heridas. Nuestros soldados les recogieron del campo y la iglesia quedó transformada en hospital. A las veinticuatro horas de estar nuestras fuerzas en Munguía, las minas hicieron explosión, causando la muerte de muchos heridos.

Así comprenden los rojos la hu-

vimientos felinescos; costumbres finas de las «Star» del celuloide. Y mientras tanto frescura y frescura. Pero que tenemos momentos, que la terraza del café céntrico, es el háll de un cabaret.

¿Este escenario frívolo, no podría correr la cortina? Señores, estamos luchando, por el pronto nacimiento de la nueva España Grande, Imperial, Una. ¿No podríamos ver terminada ya, las exhibiciones inmorales, y más en la vía pública antes de que llegue el amanecer deseado? Luego puede ser tarde. Manos a la obra. Guerra a la inmoralidad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

JESÚSIMÓN

manidad, y este es su valor, que huyen ante nuestros soldados, pero dejan minas ocultas para que cuando ellos están lejos, muy lejos, hagan explosión y matan a traición, porque ellos no han sabido matar cara a cara.

El puente de la carretera de Derio, magnífica obra, ha sido volado por los rojos en su afán destructor. Nuestros pontoneros trabajan en su construcción con todo el entusiasmo y toda la rapidez que les caracteriza.

### Operaciones de limpieza

Muchos milicianos han quedado a la retaguardia de nuestras líneas.

No saben ellos que nuestros soldados se encuentran casi dentro de Bilbao, mientras ellos, perdidos por los montes, en batallones enteros, se encuentran perdidos.

Millares de rojos, son apresados en los montes. El Tercio de Requetés de Navarra, La heroica Falange Navarra, el Tercio Navarro, van haciendo entregarse a centenares de pobres rojos que han sido engañados miserablemente por el Gobierno de Aguirre.

Es corriente que ■■■ requetés o falangistas hagan prisioneros grandes grupos de milicianos, que entregan sus armas sin resistencia.

He tenido ocasión de hablar con un miliciano, Era un enlace que transmitía un parte de Bilbao. El parte decía así: «Es falso que los nacionales hayan roto el cinturón de hierro. Lo han rebasado, en algunos puntos, pero se encuentran completamente copados; resistir hasta morir por la libertad de la patria».

Así se explica que todos estos desgraciados, se encuentren indignados contra sus mandos que les engañaron tan villanamente.

### Tos llamamientos de «Euzkadi»

El diario «Euzkadi», es una verdadera porquería. Solo tiene una hoja, sin noticias, y únicamente dedicada a elevar el espíritu. En grandes titulares dice: «Ante el peligro deben todos tener el honor de coger las armas; todos a trabajar en las tareas de fortificación». ¿Yo me pregunto: ¿Qué quieren fortificar? ¿La plaza del Correo, la de Arriaga?, porque otra cosa ya no pueden fortificar.

No estarán muy seguros cuando hacen estos llamamientos y cuan-

do los jefezuelos rojos huyeron llevándose los pocos aviones que tenían.

### Las talas nacionales Por las calles de Bilbao:

Las calles de Bilbao están desiertas. Nuestros soldados disparan sus fusiles contra las calles de la población. No se ve a nadie. Pasa nuestra aviación. Ya no suena la sirena de Bilbao, porque ahora la población vive en continuo peligro. Todo parece que está muerto, todo parece que está esperando nuestra llegada para resucitar.

### No falta lo humorístico

Nuestros soldados ocuparon el Cementerio de Derio. Los rojos dejaron en nuestro poder gran cantidad de material.

Cuando nuestros soldados llevaban mucho tiempo en el Cementerio, se presentó una camioneta con 20 milicianos rojos, que decían muy serios: ¡Dejadnos pasar que tenemos que volar un puente para que no pasen los fascistas! Y los fascistas habíamos dejado ya a muchos kilómetros a la retaguardia, el puente en cuestión. Fueron hechos prisioneros. El jefe quiso hacer resistencia, pero fué muerto de un tiro certero.

### Júbilo entra nuestros soldados

En Archanda, nuestros soldados cantan y rien. El júbilo es enorme. Los jefes fraternizan con los muchachos y les obsequian con licorres. Llega en este instante un general, que reparte cigarrillos entre los soldados.

Pasan grandes filas de coches, que conducen a Vitoria prisioneros y presentados.

En Derio los rojos habían hecho del Manicomio, en construcción, una fábrica de armas. La maquinaria era de Eibar. Hoy ha quedado la maquinaria y gran cantidad de material de fabricación en nuestro poder.

Bilbao es ya de España. De todos frentes surgen columnas que caminan sobre el mismo objetivo. Multitud de bocas de cañón enfilan a la capital. Bilbao espera las órdenes del Mando para recibir a los soldados que han de liberarla.

¡Arriba España!

# OBUS

Me estoy convenciendo de que los rojos empiezan a seguir el camino de la verdad. Ayer en el parte de guerra de Madrid y refiriéndose al frente de Bilbao decían: «En Bilbao, continuó presionando fuertemente el enemigo con los mismos resultados que en días anteriores». Efectivamente, no mienten; porque los resultados de nuestros ataques de ayer fueron tan optimistas como los de días anteriores...

Se dice que Indalecio ha exclamado cuando ha recibido malas noticias de Bilbao: «Bueno...» ¿Y ahora, de qué tierras voy a ser «el amo»?

Sepan algunos señores de alla arcunia pero de baja estofa, que el «Auxilio Social» es una obra de la Falange patrocinada por el Estado Nacional Sindicalista...

Y sepan también, que quieran o no, por las buenas o por las malas el nuevo Estado Español, es Nacional Sindicalista.

Y que nosotros, los nacionalsindicalistas, les desplazaremos algún día de sus puestos y les daremos su merecido. Porque se han hecho acreedores de muchas cosas...

Y que odiamos a los políticos de la antigua farsa.

Y que no importa que ahora no podamos contestar a sus patrañas. Por que tenemos muy en cuenta quien y quienes van contra España y contra la Falange.

Bueno, y ahora que ya no tengo dolores neurálgicos, vamos a otra cosa;

¿Cuándo se van a acabar los extrategas de café y los grupos de señoritos antiguerreros de esos que se dedican a criticar la labor de nuestros combatientes y a insultarlos con sus corbatas de seda y sus ironías sobre la guerra?

Don Homobono se alegra de que no me meta mucho con él. Me ha prometido regalarme una caja de librillos de papel de fumar, si no vuelvo a mentarlo. Comprenderán ustedes que yo no me resisto...

Hoy, van los obuses bien cargados. ¿Contra quién...? ¿Contra quiénes? Diez céntimos al que lo acierte.

Si, ese joven se lleva el premio...

Seguiremos apuntando.

EL 42

Lea usted LUCHA

# ◆ Noticias del Movimiento ◆

## Charla de Queipo de Llano

### Pasan de 13.000 los prisioneros hechos en Vizcaya

#### Todos los dirigentes han huído de Bilbao.

Sevilla.—Buenas noches, señores.

He de empezar esta noche con lo mismo que ayer, pues a medida que pasa el tiempo se va haciendo más patente el desastre rojo en Vizcaya. Pasan de 13.000 los prisioneros hechos por nuestras tropas, estando dominado el Nervión y avanzando incansablemente para cortar toda salida hacia Santander.

Una personalidad bilbaína que ha llegado a Bayona dice que Bilbao no será nunca nuestro por mucho que nos empeñemos. Y Radio Torrente que si cortan los puentes nos vamos a encontrar en una situación difícilísima. ¿Que

miedo! El mando de nuestras tropas que luchan en Vizcaya ha tenido la ocurrencia de cortar la carretera de Santander—según dicen en Bayona y Toulouse—y que al paso que nuestros cañones dominan Bilbao baten las carreteras en todas sus salidas.

Al Gobierno de Valencia no le gusta y protesta indignado. Nosotros, claro es, no le hacemos caso.

Noticias de Francia aseguran que todos los dirigentes rojos se han escapado de Bilbao y que solo quedan los milicianos para defender la capital. Y que hasta muchos de ellos han huído a Santander.

Vereis como Bilbao cae cuando se ordene. Y caerá muy pronto, con lo que es muy posible que se confirme la opinión del «Berlín» de que su caída será decisiva en la guerra.

Inglaterra está por lo visto muy preocupada con la próxima rendición de Bilbao. Tal preocupación la originará los intereses que allí tiene. Pero que esté tranquila, que sus bienes serán respetados por nosotros con más interés que lo han sido hasta la fecha.

Dice que el pueblo inglés, en su despreocupación, no siente inquietud alguna por cuanto pueda ocurrir fuera de sus dominios. Y como es un pueblo que ha logrado un nivel cultural privilegiado, no pasan a creer que en el Gobierno rojo de Valencia haya ministros que han sido criminales y ladrones.

De todas formas, se asegura que Inglaterra parece evolucionar hacia nosotros.

Se ocupa el general de las mentiras de los partes oficiales rojos, comentando el que se refiere al combate aéreo de Huesca, en el que fueron derribados cinco aparatos marxistas y que ellos dicen que esos aparatos eran nuestros. También dan cuenta de unas operaciones que no han existido en los sectores de Peñarroya y San Luca de Barrameda, en cuyo último punto dicen que han conquistado una cota o cosa así. Y nada de esto es cierto.

Miaja ha manifestado que el Gobierno ha acordado bombardear distintas poblaciones de la retaguardia nacional, para ver si nos entra el miedo y nos desmoralizamos.

Que lo sepa el mundo. Esa canalla, por instigación de Prieto, piensa bombardear poblaciones de la retaguardia nacional.

Dice el general que se asegura que anteayer fueron fusilados 95 jefes anarcosindicalistas en Barcelona. Más les hubiera valido a los elementos de la FAI y de la CNT venirse con nosotros, porque si venían de buena fe no los hubiéramos cazado como los cazan los marxistas.

Dá cuenta de las operaciones realizadas en el día de hoy, cuyo detalle figura en otro lugar de este número, y termina leyendo la lista de donativos.

## Crónica de Vizcaya

### Continúa el avance nacional

#### No se sabe ya dónde instalar a los prisioneros

Durante el día de hoy, ha prosiguido el impetuoso avance. Varias columnas siguen avanzando por Iria llenando todos los objetivos que el Mando les señala.

Las otras columnas, se dedican estos días a labores de limpieza; tarea difícil y larga, debido a lo arrollador de nuestro avance, por lo que quedaron numerosos núcleos enemigos a nuestra retaguardia.

Porque, hay que darse cuenta de lo que supone la enorme distancia que hay desde el Vizcargui hasta Bilbao, y hay que tener en cuenta también, que los rojos separatistas, tenían para la defensa del cinturón de hierro unos 75.000 hombres. La mayoría de estos, no han podido retirarse a la capital, porque nuestras fuerzas, con magnífico ímpetu, los han rodeado.

Tal es así, que los milicianos que aún había por el Gorbea, tienen que aprovechar la noche para retirarse de sus posiciones y los de Orduña, se retiraron también, entrando nuestras tropas sin disparar un tiro. En el pueblo no había más que mujeres y niños, y también unas monjas que al fin se vieron libres de la tiranía de Aguirre.

Al poco rato de ser ocupado este pueblo, llegaban numerosos camiones que contenían pan blanco que es lo que más solicitan los recién liberados.

Los «Flechas Negras» que en la ocupación de Algorta libertaron 247 presos, continuaron su impetuoso

avance ocupando además de otros pueblos la playa de Bilbao, Las Arenas habiendo libertado durante la jornada de hoy numerosos presos y paisanos y varios oficiales del ejército. También ocuparon Echagarría y Artaza.

Las carreteras que abandonan los marxistas, están destrozadas y es firme la labor de nuestros ingenieros, que al poco rato tienen contruidos los puentes destruidos por los marxistas.

Hoy han llegado a Vitoria los prisioneros hechos durante la jornada por la cuarta Brigada, Pasan de doscientos. La verdad es que ya no se sabe donde instalar a los prisioneros que se cogen; tal es el número. Por cierto, que cuando me encontraba en Vitoria para escribir esta crónica, he presenciado un episodio interesante.

Uno de los camiones de prisioneros estaba rodeado de gente. Y uno de los que contemplaban, se dirigió a un prisionero diciéndole: «Al fin te has salido con la tuya». ¿O, he preguntado; ¿Porqué le dices eso?...

Pues porque antes de pasarme a las filas nacionales, me dijo que el ejército rojo entraría pronto en Vitoria sin tirar un tiro. Y lo ha conseguido.

Hay muchos milicianos y casi toda la población civil, que esperan con ansiedad la próxima llegada a la capital de nuestras fuerzas.

No les haremos esperar mucho

## La incorporación de la milicia de Renovación a Falange Española Tradicionalista

### Palabras de Yanguas Messia

Salamanca.—En el cuartel donde ha estado hasta ahora alojada la milicia de Renovación Española, incorporada por el reciente Decreto de unificación a la FET de las JONS, se ha celebrado un rancho extraordinario de despedida a los cruzados que prestan guardia al Palacio del Generalísimo y que han de trasladarse al cuartel de la Milicia Nacional.

El acto fué presidido por el señor Yanguas Messia, que ha ejercido hasta ahora el cargo de delegado provincial, acompañándole el capellán de honor del cuartel, don Aniceto de Castro Albarrán, magistral de esta Catedral, el conde de Vallellano y el comisario de Guerra de Renovación en Salamanca, capitán García Ilaza.

El señor Yanguas dirigió breves palabras de cordial despedida a los soldados, exhortándolos a que realicen la incorporación con un espíritu de franca confraternidad con las demás milicias, acatando las órdenes y siguiendo las inspiraciones del Caudillo Franco, no ya sólo por obligada disciplina, sino con la íntima satisfacción interior de

cumplir el sagrado deber de servir a España.

El acto fué de gran sencillez y efusión, terminando con entusiásticos vivas a España, al Ejército, a Franco, a las Milicias y con la triple invocación de ¡Presente! a Calvo Sotelo, puestos en pie todos los asistentes con profunda emoción.

#### Conferencia del padre Silvestre Sancho

Salamanca.—En León ha dado una conferencia el padre Silvestre Sancho, de la Orden de Predicadores, sobre el tema «España y la guerra vista desde el Extremo Oriente».

El padre Sancho es rector de la Real Universidad de Santo Tomás de Manila, en la que los Dominicos españoles continúan la labor civilizadora de España en Oriente y ha venido en misión patriótica a entregar al Generalísimo el producto de la suscripción hecha en Manila a favor de la España nacional.

En breve marchará el padre Silvestre Sancho en viaje de propaganda española a los Estados Unidos.

Anuncie usted en LUCHA

Mercería / Perfumería / Novedades

# Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

# ◆ Noticias del Movimiento ◆

## “Se lucha en las puertas de Bilbao,, dicen las emisoras rojas El avance de Vizcaya visto desde el campo rojo

La emisora roja «1 DD» en el frente de Aragón, decía esta madrugada, a las dos y media, lo siguiente:

«En el día de hoy ha continuado el avance de las columnas de los «bárbaros». Los batallones vascos contienen al enemigo, que se halla en las mismas puertas de Bilbao.

La defensa de Bilbao no puede dejarse a merced de los vascos y asturianos. Es preciso la ayuda directa e inmediata.

La situación es de franco peligro.

De todo lo cual se deduce que es necesario un gobierno donde estén representadas todas las fuerzas de la lucha y todas las capacidades de la revolución.»

Otra emisora roja decía: «Es necesario ayudar a Bilbao, pero como la ayuda directa no es posible, se habrá de comenzar a atacar todos los frentes con brío y energía para que la presión enemiga en Vizcaya disminuya.

Así, si logramos salvar Bilbao, podrán agradecerlo eternamente nuestros hermanos los vascos.»

### Vein'e mil personas evacúan Bilbao

Londres.—El corresponsal de la Agencia Havas, daba la noticia de

que en la noche pasada, y aprovechándose de la oscuridad, habían sido evacuadas de Bilbao en camiones, automóviles y todos los medios de locomoción, unas veinte mil personas.

La evacuación se ha hecho por vía terrestre y marítima, esta última protegida por buques ingleses.

Las gentes se manifiestan en las calles bilbaínas, dirigiéndose a la Consejería de Defensa, donde a grandes gritos piden se les evacue lo más rápidamente posible.

### En Bilbao mueren los heridos : por las calles :

Bilbao.—El desorden que reina en el interior de la población es enorme.

Se oye perfectamente los tiroteos y cañoneos producto de la lucha que se ventila en las afueras de la población.

Las ambulancias y camillas son constantes, más no pueden dar el servicio necesario para evacuar tantos y tantos heridos.

Muchos de estos, ante la tardanza de ser evacuados, prefieren marchar por su pie y son muchos también los que, extenuados por las heridas, caen y mueren en las calles de la capital vizcaina.

### Frente de Madrid

Carabanchel.—La artillería nacional está actuando intensamente.

Los objetivos se alcanzan cada día con más precisión, pues los numerosos madrileños que se presentan en nuestras filas, dan datos magníficos, que nuestros artilleros aprovechan para rectificar el tiro.

Las baterías enemigas apenas tiran. Únicamente algún disparo nocturno que no alcanza objetivo.

La demoralización roja después de la derrota del Guadarrama es enorme.

### Alem:nes se seguidos en Rusia

Berlín.—Según telegramas recibidos de Moscú, que reproduce la prensa alemana muchos comunistas alemanes y austriacos emigrados a Rusia serán igualmente objeto de persecución judicial.

La mayor parte de estos emigrantes habían desaparecido desde hacía algún tiempo y sus familiares ignoran donde se encuentran.

Se supone por tanto que han sido detenidos. Entre estos emigrados se encuentran un gran número de antiguos diputados del Reichstag.

### Jaleo y bofetadas

Valencia.—A las cuatro de la tarde, han salido los ministros de la reunión que estaban celebrando.

Con todos detalles no sabemos lo ocurrido, más según ha dicho uno de los ministros a la salida no ha podido ser más agitada la reunión ya que todos pretenden escurrir el bulto por los últimos fracasos en el frente de Vizcaya: «no se arregla esto con gritos y bofetadas» ha dicho el mencionado ministro al despedirse de los periodistas.

### Nota de Prieto

A la salida de la presidencia el partido Prieto ha dado la siguiente nota a la prensa.

«En el consejo celebrado por los ministros del legítimo Gobierno se ha acordado enviar a un general de la absoluta confianza del Gobierno a tierra de Almería con el fin de restablecer la normalidad y reprimir por todos los medios los desmanes provocados por los incontrolables. Así mismo se acordó por unanimidad ver con satisfacción la labor desarrollada por el general Miaja en el frente de Madrid y aprobar sus decisiones y proyectos.»

¿No hay nada sobre el frente de Vizcaya?—le inquirió un periodista y Prieto malhumorado le contestó: «cuanto tengo que manifestar a la prensa queda dicho en la nota que acabo de entregarles»: seguidamente tomó el coche y desapareció.

### Desórdenes en Valencia

Aunque el Gobierno ha tratado de ocultar los últimos desastres sufridos en Vizcaya en toda la zona de levante se conoce ya el triunfo de nuestras armas y los anarquistas se han levantado en varios puntos tal como en Cartagena y muchos pueblos de Valencia, ya los últimos bombardeos sufridos entre el Grao y Sagunto levanto entre los campesinos verdadero terror y al mismo tiempo indignación contra el Comité rojo de Valencia que seguía en sus métodos de engaño.

Se ha intentado formar una manifestación, más condecor Prieto de esto y de acuerdo con el ministro de la Gobernación ha ordenado a la fuerza pública que por todos los medios se impida dicha manifestación. La situación en Valencia se complica y no hemos de tardar muchos días en ver las calles como estaban en el mes de Mayo las de Barcelona.

### Según «Política» no ocurre nada

Madrid.—En el resumen de los frentes que publican con detección todas las radios marxistas, decían ayer:

«La jornada no ha podido transcurrir más tranquila. En los frentes no ha ocurrido nada. Cuando no se mueven nuestras tropas en los frentes, hay calma absoluta porque el enemigo nada se atreve a intentar, únicamente en Asturias nuestras tropas inflingieron un duro castigo a los facciosos. En Bilbao nada. El enemigo no dió señales de vida. La famosa ofensiva anunciada a bombo y platillos ha fracasado. ¿Qué pasará ahora en el mando faccioso? Ya ven nuestros queridos lectores la dosis de frescura de «Política».

### Depresión en Barcelona

Barcelona.—Las noticias llegadas a Barcelona referentes a las operaciones en Euzkadi ha causado enorme impresión. Las oficiales junto con la Delegación de Bilbao en la ciudad Condal no cesan de emitir desmintiendo

los grandes avances nuestros de Vizcaya, pero a estas emisoras no las escucha nadie.

Por el contrario los anarquistas, me nos farsantes que los anteriores reconocen la situación crítica de Bilbao y prueba de esto es cuanto decía la emisora de la CNT. FAI, hoy a las once de la mañana. «Es cierto tan cierto como doloroso el avance fascista en tierras de Euzkadi: más de esto no se nos podrá culpar a nosotros los anarcosindicalistas porque allá no impera nuestro credo debido al caciquismo del millonario y panchudo Prieto.

Otra cosa fuera si nosotros estuviésemos allá, y si no bien claro se ha visto en los frentes defendidos por camaradas de nuestras dos organizaciones.

La responsabilidad toda de este desastre no nos alcanza a nosotros y por lo tanto estamos tranquilos, más esto no quiere decir que en el momento oportuno no dejemos de exigir estrictas responsabilidades a todos por muy altos que sus patrañas y traiciones les hayan colocado.

## ALEMANIA

### Sobre la catástrofe del Hindenburg

Berlín.—Retiriéndose a la decisión que los gobiernos alemán e italiano tomaron de aceptar en principio las propuestas británicas referentes a la seguridad de los navios encargados de control en aguas españolas, la «Correspondencia Diplomática y Política» entre otras cosas escribe lo siguiente: Esto no hubiera sido posible si los gobiernos no hubiesen pensado que todos los estados que toman parte en el control comprenden la necesidad no sólo de medidas de defensa individuales en caso de ataque, sino de hacer comprender a aquellos que quieren perturbar el orden internacional que sus actos serán seguidos de represalias sin contemplación.

La resolución de proceder a consultas en común no puede y no debe significar otra cosa que hacer comprender muy claramente que esta solidaridad no representa una disminución, pero sí un aumento de los riesgos.

Esta constatación parece hoy particularmente de actualidad. En el futuro será más necesario que nunca mirar cara a cara los acontecimientos sin ninguna idea preconcebida. Las potencias dispuestas a hacer sacrificios materiales a fin de cumplir su misión para mantener la paz, tienen verdaderamente derecho a la simpatía y al apoyo de todos.

La conciencia que ellas tienen de su responsabilidad constituye una garantía de que no irán más allá de los límites necesarios. Por lo demás es muy natural después de la lección de Ibiza, que la seguridad de los navios encargados del control no dependa solamente de zonas de seguridad sino que debe ser absoluta y sin consideraciones. Cualquiera otra manera de pensar sería en realidad dar ánimos para actos de hostilidad como el ataque contra el «Deutschlan».

### El crucero francés «Juana de Arco»

Kiel.—Una delegación del crucero francés «Juana de Arco» fué recibida en el salón de actos del Ayuntamiento. Behrenis, primer gobernador de la ciudad dió la bienvenida a los marineros franceses y expresó su esperanza de que su estancia en Kiel contribuirá para aumentar las relaciones entre el pueblo alemán y el francés. El comandante del crucero agradeció la buena acogida que le fué dispensada y declaró que se consideraba muy feliz por el hecho de que al crucero «Juana de Arco» que tiene como fin formar a los futuros marineros, haya tenido ocasión de saludar a la marina alemana.

Mis oficiales y mis guardias marina declaró, pudieron comprobar aquí el sentimiento de solidaridad y actividad que anima a todas las clases y conocer la amabilidad y bondad de la población de Kiel.

# F. E.

## REVISTA MENSUAL

Precio en toda España

# UNA PESETA

# - Información del Extranjero -

## ATALAYA DEL MUNDO

### Aproximación de Inglaterra a Alemania

Hubo momentos que a causa del avance de las tropas del general Franco sobre Bilbao, el Imperio británico parecía que iba a desviarse de su política de acercamiento a Alemania iniciada con motivo de la ocupación de Renania, y de su pacto del Mediterráneo con Italia. Inglaterra, que hasta entonces había permanecido en una absoluta neutralidad, dió un viraje incomprensible a primera vista, pero que la gran cantidad de intereses acumulados en dicha zona de Vizcaya, hicieron comprender más tarde. Viraje peligroso para su futuro, ya que le encadenaba a la política francesa y la U. R. S. S., naciones que iban quedándose aisladas en el concierto europeo.

Pero Inglaterra, tenía y tiene demasiadas cosas en que preocuparse, para embarcarse en una política vacilante y extrema. Y por ello, dió un cambio. Otra vez inició sus conversaciones con Alemania y se habló de un alargamiento del eje Berlín-Roma hasta

Londres.

Después sucedió el canchalesco atentado por aviones rojos del Deutschland, y la represalia fulminante de Alemania. Y entonces, cuando ya no cabía términos medios, fué Inglaterra la primera en reconocer la justicia que asistía a Alemania y como consecuencia a estrechar las relaciones rotas. Camino de reconciliación y rectificación, que el mundo veía con muy buenos ojos, y que ponía otra vez al Imperio británico en primer lugar. Camino seguro y firme, que el cambio de Gobierno no hacía posible.

Cambio de notas, conversaciones amistosas, trabajos de la diplomacia y esperanza del pueblo británico, ansioso de volver otra vez a lo que fué, Inglaterra se vió en terreno firme y continuó el camino emprendido.

Camino que hoy vienen a confirmar dos noticias. La primera es la de que el Gobierno inglés está dispuesto a reconocer al español, al de Burgos, en cuanto se tome

Bilbao. La segunda la llamada por el «Foreign Office» a Inglaterra del ministro de Estado alemán von Neuhrat, llamada a la que toda la prensa le concede una enorme trascendencia y que marca el final de esta etapa de acercamiento y rectificación.

Inglaterra a vuelto otra vez al buen camino, que una vez, cegada por sus intereses abandonó. Pero de sabios es rectificar y hacerlo a tiempo. Y en las actuales circunstancias, es tiempo de que una nación quiera contribuir con su esfuerzo al sostenimiento de la paz europea por medio de conversaciones directas y sin influencias de organismos internacionales desacreditados. Y más si esta contribución es de la categoría del inglés.

Después de esto, se puede ir como seguro ese alargamiento del eje Berlín Roma hasta Londres y como consecuencia el completo aislamiento del comunismo, que esta perdiendo sus últimas posiciones...

EL VIGIA

## INGLATERRA

Reconoce Inglaterra al Gobierno de Burgos?

Londres.—En los medios políticos tondinenses se admite la noticia de que el Gobierno de Salamanca ha dirigido una nota al Foreign Office.

Parece que en dicha nota se pide un reconocimiento de la normalidad de la vida en la zona nacional. Mr. Eden manifestó, con relación a dicha nota, que la actitud de Inglaterra no ha variado para con los dos bandos beligerantes.

Londres.—La revista «Russie d'Aujourd'hui», en su número del 1.º de los corrientes, publicó un artículo dedicado a demostrar a los comunistas de todo el

mundo (la citada revista es órgano de los Amigos de Rusia), que el pueblo ruso, por voluntad firme de su Gobierno está prestando una ayuda intensa y eficazísima a la España roja. En dicho artículo se dice entre otras cosas:

«Desde hace más de dos años, pero especialmente desde que comenzó la guerra civil española, la España republicana no ha cesado de ser abastecida de material de guerra, municiones, víveres, vestidos, calzado, etc., por la Unión Soviética.

La suscripción organizada por el Consejo central de los Sindicatos de la U. R. S. S. había producido en tres meses, «más de doscientos millones de francos franceses».

«La actitud de Rusia bol-

## SUIZA

Reunión del Comité de Trabajo

Ginebra.—Hoy se ha reunido el Comité internacional del Trabajo, adoptando se diferentes acuerdos. Se discutió, también, una ponencia sobre las condiciones internacionales del trabajo.

### Anuncie en LUCHA

chevique ha salvado a España republicana.»

La misma revista publica la fotografía de un cartel fijado en los muros de España, en que se proclama:

«Rusia no tenía más que enemigos y venció, a pesar de todo. Nosotros tenemos a Rusia con nosotros.»

## Concurso de LUCHA

Como verán nuestros combatientes, vamos día a día publicando los trabajos que nos son enviados para el concurso de la guitarra y las dos botellas.

Los originales son publicados íntegros, con su forma e incluso con su ortografía.

(Trabajo número 11)

### Nuestra vida en el parapeto

En Teruel no pasará lo que pasa aquí en **TERUEL** per blincar a las perdices y volar a los conejos.

Ayer pasamos el día haciendo una carretera para subir y bajar almuerzo, comida y cena.

Hemos hecho una gran mesa para los ocho elementos con silla de preferencia para el jefe del parapeto.

Tenemos un dormitorio muy grande, fresco y hermoso donde se suelen criar las pulgas, chinches y piojos.

Son vividores los piojos metidos en la camisa porque toda noche estoy

rasca, rasca y ellos pican.

Las pulgas que son más vivas te se marchan por encanto y van a picar al cuerpo de aquel que está descansando.

Hemos puesto un centinela con la alpargata en la mano para matar los ratones que siempre están molestando.

Tenemos un elemento que pesca grillos con caña los gorriones con butrinos pa mandárselos Azaña.

Falangistas de Teruel no bajáis a parapeto que os se llenará enseguida de animalitos el cuerpo.

Quedaros en vuestra casa y en la cama descansar y a la tarde con la fresca a la plaza a pasear,

AURELIO CORELLA.

## DEL FRENTE

## Concurso de LUCHA

El combatiente

vota por el trabajo número ..... publicado el día ..... del mes .....

(Firma)

Camarada Director de LUCHA.

## AMERICA

Los conflictos sociales en EE. UU.—En Méjico se prohíbe hablar de la guerra de España

Washington.—Ha llegado procedente de Ginebra el ministro de Trabajo de Estados Unidos a fin de intervenir en la solución del conflicto de trabajo. Es la primera vez después de la gran guerra, que el Gobierno yanqui interviene con dicho fin.

El señor Roosevelt interviene personalmente para hacer llegar a un acuerdo a las dos partes interesadas.

Méjico —El Gobierno del señor Cárdenas, ante los formidables avances de las tropas nacionales en el fren-

## Suscripción para otro «España»

Suma anterior 25.521'10

Don Vicente Herrero Jarque, 25; Señora Viuda de Arizón, 5; don Tomás Rivera Rivera, 15; don Pedro Gimeno Corbatón, 5; don José Minguez, 25; Pueblo de Santa Eulalia, 625'55; don Augusto Liria, Inspector de Higiene, 25; don Tomás Gómez, 150.

Suma y sigue 26.396'65

te de Bilbao, ha prohibido que se hab'le de las operaciones que se desarrollan en España y el hacer ningún comentario sobre ellas.

¡Y Méjico, se hace llamar país democrático en donde reina la más completa libertad!...

# NOTAS LOCALES

## NOTA DEL DÍA

*En la España roja son posibles los mayores exabruptos y las mayores extralimitaciones e injusticias.*

*Como por ejemplo: que unos naden en la abundancia y otros giman en la miseria; que unos vivan como príncipes y otros como perros sarnosos; que unos prediquen la guerra y hagan su agosto y otros sufran las consecuencias y se mueran de hambre.*

*Todo esto, y muchas cosas más, pueden ocurrir, y ocurren, en el feudo de Negrín, el megaterio doctor en marrullerías y dignísimo sucesor de Canallero. Pero en la España Nacional, en la que tiene como uno de sus fundamentos básicos la aplicación de la Justicia Social sin excepciones ni privilegios y en la que desde su Caudillo hasta el último de los que tienen sobre sí la árdua tarea de elevarla y en grandecerla cumplen su cometido sin extralimitaciones de ningún género, en esa España no caben injusticias ni maniobras. En esa España se impone obrar rectamente.*

*Vamos a comentar hoy un suceso, de escasisima importancia ciertamente, pero que es necesario no se repita.*

*Una Señora conocida nuestra entró en una tienda a adquirir patatas. La dueña del establecimiento la dijo que no tenía. La Señora conocida nuestra atisbó un saco repleto del codiciado y sabroso tubérculo e inquirió la propiedad de su contenido, recibiendo como respuesta que parte de él lo tenía cobrado de «cierto» cliente y que el resto lo desinaba para las atenciones de su casa.*

*La Señora conocida nuestra comprendió la jugada y solicitó con «argumentos convincentes y razonamientos precisos» que le fuera despachada cierta cantidad que necesitaba, solicitud que fué atendida no sin antes mediar algunas frases agrías.*

*La maniobra, pues, había fracasado, de la misma manera que han fracasado, fracasan y fracasarán, ¡qué duda cabe!, las puestas en vigor por el ejército marxista con incrustaciones de bolchevismo, judaísmo y mantequilla de Soria.*



## Falange española Tradicionalista y de las JONS

### Unificación de Milicias juveniles

Ha quedado hecha la fusión de las milicias juveniles de F. E. (Legión de Flechas) y Pelayos.

Esta unificación, se ha hecho de la siguiente forma:

a) El uniforme de estas organizaciones juveniles, será: Camisa azul pantalón azul y boina roja.

b) Desde los 7 a los 11 años, se denominarán Pelayos. De los 11 a los 15 Flechas. Desde los 15 a los 18, cadetes.

Delegado Provincial de las Organizaciones Juveniles: Ricardo Pardo González.

Secretario: Moisés Martínez Sánchez.

Educación física: Raimundo Martínez Navarro.

El Jefe Provincial, Manuel Pamplona y Blasco.

### Taqui-mecanógrafa, bacheliller, ofrécese para

Escritorio, Oficina, Banco, Lecciones Taqui-grafía, Mecanografía, Bachillerato. Informes: LUCHA.

*Ya hemos anticipado que íbamos a comentar un pequeño suceso, pues en realidad pequeño y bien pequeño es e presente. Y lo hemos comentado, pese a su insignificancia, porque es preciso que ni aún estas cosas tan ínfimas ocurran.*

*En la España Nacional no caben argücias ni trampas, con mayor motivo no escaseando nada, pues lo que se agota hoy se repone mañana. Las argücias y el juego sucio quedan para la zona roja, en la que, por desgracia para la mayoría de nuestros intelices compatriotas, abundan los ventajistas y los juitios. ¡Que ya son lacra!*

*Como tinal queremos hacer un favor a la dueña de las patatas, o mejor dicho, a la que tué su dueña, porque a estas horas ¡dónde estarán las cuitadas! recomendándola que no vuelva a proceder de esta forma, ya que si la Señora conocida nuestra denuncia el caso, se hubiera visto precisada a hacer efectiva la multa correspondiente, con lo que ahora estaría algo más aligerada de carga.*

*¿Gracias? No hay de qué.*

BBA

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado día 19 de Junio de 1937.

### HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: María Carvajo, Presentación Sánchez.

Sala C: María Lanzuela, Ramona Pamplona.

Sala E: Avelina Martínez, Luisa Navarro.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Concepción Esteban, Jose fina Iñigo.

Sala C: Cándida Dolz, Juanita García.

Sala E: Carmen Herrero, Andrea Alegre.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Pilar Catalán, Manolita Daudén, Antonia Fontana, Teresita Ortega.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Matilde Fernández, Aurea Fernández.

Del segundo turno.—Carmina Pardo, Pura G. Cordobés.

Del tercer turno.—María Martínez, Rosa Martínez.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Pilar Ferrer, Petra Sáez.

Segundo turno.—Petra Torán, Inocencia García.

Tercer turno.—Felicidad Millán, Juanita Muñoz.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, dejen de asistir.

## Lecciones

No descuide usted los estudios de sus hijos. Repasos de primera y segunda enseñanza, Enseñanzas generales. Calle de Fabregat, 4.—Ensanche MAGNIFICO REFUGIO

## Academia de corte y confección

Esmerada enseñanza de toda clase de prendas de señora, camisas de caballero, etc. Desde el primer día puede confeccionarse sus trajes.

Profesora: Julia Buj

Juan Yagüe de Salas (antes Seminario), 241.º

## AVISO

Don Miguel Martín Gracia. Presidente de la Comisión Inspector del Registro de Colocación obrera.

AVISO A LOS TRABAJADORES: Que con el fin de que funcione el Registro de Colocación obrera en esta ciudad, con la normalidad requerida, se precisa que todo obrero que necesite ocupación debe acudir a solicitarlo en este Ayuntamiento ante el funcionario encargado al efecto, de las diez a las trece horas, todos los días hábiles a contar desde el 20 al 30 del mes actual.

Se llama la atención de que esta inscripción se hará con efectos de nueva lista, quedando sin efecto las inclusiones anteriores, por lo que, el obrero que no acuda a este llamamiento quedará excluido del Registro de Colocación.

Teruel 17 de Junio de 1938.—Miguel Martín.

## Central Obrera Nacional-Sindicalista

### AVISO A TODOS LOS OBREROS PARADOS

Se ruega a todos los obreros en paro forzoso afiliados o no, pasen por estas oficinas Santa María 5, de 11 a 1 de la mañana y de 7 a 9 de la tarde durante los días 18, 19, 21 y 22 con objeto de comunicarles asuntos de trabajo.

El Delegado Local Rogelio Madrid.

## RELIGIOSAS

### La fiesta de San Lamberto

Mañana, sábado, festividad de San Lamberto, los labradores, siguiendo su tradicional costumbre y en conmemoración a su Santo Patrón, celebrarán una misa solemne cantada, en la iglesia de San Juan.

La ceremonia religiosa tendrá lugar a las siete de la mañana.

### Por el alma de Mola

Los «Jueves Eucarísticos» celebrarán en la iglesia del Salvador, mañana sábado a las ocho, una misa rezada con comunión general por el alma del general Mola.

Se alquilan tres parideras con una cabida de 600 cabezas de ganado en el término municipal de Bello. Le informará su propietario Cándido Vicente.—Bello (Teruel).

## EDICTO

Juzgado Especial número 14 de la plaza de Madrid.

### REQUERIMIENTO

Por el presente se requiere a todas las personas que hayan estado en Madrid con posterioridad al 18 de Julio de 1936 que tuvieren noticia de los hechos que después se dirá, para que se dirijan a este Juzgado, personalmente a por escrito, participando cuantos datos conozcan sobre asesinatos, muertes, violaciones y privaciones de libertad (dotaciones, secuestros, etcétera.) acompañadas de vejaciones o malos tratos, cometidos hasta la fecha en Madrid, dando los mayores detalles posibles de los nombres y circunstancias de las víctimas y de los autores, de la forma y lugar en que se cometieran, quién los ordenó, móviles que a su juicio impulsaron a los autores, con expresión de las pruebas que puedan ofrecer sobre tales extremos, así como de la constitución de las rondas y patrullas que intervinieran.

Igualmente se requiere a los directores de periódicos que hayan publicado relatos de testigos presenciales o de perjudicados, referentes a los hechos indicados, a fin de que remitan a este Juzgado Especial número 14 que actúa en Talavera de la Reina, un ejemplar de cada número en que consten dichos relatos, con expresión de las circunstancias personales y domiciliarias, si constaren, del informador.

Se espera el más exacto cumplimiento del presente en evitación de los perjuicios que pudieran sobrevenir a los que no auxiliaren a la justicia.

Dado en Talavera de la Reina a 3 de Junio de 1937.—El secretario, Alberto Martín.—Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: «Auditoría del Ejército de Ocupación. Madrid».—Es copia.—Ilegible.

## Farmacia-Droguería

Perfumería y Opti-

ca científica —

López Domar Teruel

## Pedralva

Aperitivos - Bocadillos -

Cerveza - Desayuno -

Joaquín Costa, 21 Teruel

## Lea V. LUCHA



# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

## En la iglesia de San Juan se celebraron solemnes funerales por el alma de Mola

Ayer mañana, a la hora anunciada tuvieron lugar en la iglesia de San Juan los funerales por el alma del general Mola, Caudillo del Norte.

El templo estaba completamente lleno de fieles.

Asistió el Obispo de la diócesis, Fray Anselmo Polanco. Igualmente asistieron las autoridades militares y civiles, entre las que se encontraba nuestro camarada Jefe Provincial de F. E. T. de las J. O. N. S. y el Comandante Militar de Milicias.

Daban guardia al catafalco una escuadra de «Flechas» con armas.

Resultó una ceremonia sencilla y grandiosa a la vez y en ella Teruel ha sabido rendir al general caído el último homenaje a su memoria.

## Crónica de Bilbao Ocupadas y rebasadas Las Arenas, nuestras fuerzas continúan el avance

Durango. — Continúa el avance victorioso que de día en día va apretando la tenaza que oprime a la capital bilbaina.

En el día de hoy, por el Norte, han adelantado nuestras fuerzas legionarias por la margen derecha de la Ría ocupando y rebasando Las Arenas.

Por la parte Este, se ha ocupado, después de magnífica preparación artillera y de aviación, importantísimas cotas de la divisoria que nos separaba del cauce de la Ría.

Por la parte Sur y Oeste, continúa el avance en la orilla izquierda del Nervión.

Es decir, que hoy a Bilbao no le queda más salida que hacia Santander.

Es numerosísimo el número de evadidos y liberados de la tiranía marxista y cada día aumenta de manera insospechada.

Resumen de esto; que Bilbao se ocupará en el momento que lo disponga el Mando, pues ya hemos dicho y lo repetimos una vez más, que Bilbao no constituye objetivo militar importante y que está dominado por completo por nuestras tropas.

Los «Flechas Negras» avanzan heroicamente

Durango.—Durante la jornada, ha sido grande y victoriosa la actuación de nuestras fuerzas legionarias en el sector de la margen derecha de la Ría de Bilbao. Han continuado avanzando arrollando todos los obstáculos y rebasando las posiciones señaladas.

Además de numerosísimo material, entre el que se encuentra centenares de fusiles, han arrebatado al enemigo una batería completa del 15'50 y varios depósitos de bombas de mano.

Es de señalar la liberación de muchos bilbainos por estas fuerzas, algunos de los cuales se encontraban prisioneros de las fuerzas rojas y que no tuvieron tiempo de retirarse a Bilbao debido a la impetuosidad de nuestros «Flechas Negras», que desbordaron al enemigo en todos cuantos encuentros tuvieron con él, haciendo buen número de prisioneros entre las desmoralizadas huestes de Aguirre, que en el momento de escribir esta crónica, continúan huyendo de nuestro empuje.

Nuestras Brigadas Legionarias, siguen avanzando y ocupan en estos momentos objetivos de gran importancia para las operaciones señaladas por el Mando Nacional.

Señalan además, que la toma de esta población proporcionará al Generalísimo, el poder contar con 40 o 50.000 hombres más que podrán ser destinados a otros frentes. lo que acelerará la caída total del marxismo en España.

## Pronto será Bilbao de España

Bayona.—Se tienen noticias de que el Gobierno de Aguirre ha querido tratar con el Generalísimo sobre la rendición de Bilbao.

Varios diplomáticos han pretendido influir en las negociaciones; más el Generalísimo, con el acierto y dignidad de siempre, no ha aceptado ninguna de las proposiciones, pues quiere una rendición sin condiciones.

Se tienen noticias que esta propuesta de rendición es obra de los nacionalistas que no quieren ver Bilbao en ruinas.

En Bilbao se pretende evacuar a la población civil, que se niega en su mayoría, pues quieren de una vez librarse de la tiranía rojo-separatista.

La radio Bilbao ha dejado de funcionar. Los milicianos huyen hacia Santander, mientras nuestros soldados, sobre la capital de Euzkadi, que pronto será de España, esperan el avance de nuestras tropas por la costa que estrecha el cerco a Bilbao, para cuando el Alto Mando de la orden, caer sobre la capital.

### Los rojos destruyen el puente colgante de Bilbao

Durango.—Los rojos han volado el puente colgante que cruza la Ría.

La destrucción de esta magnífica obra de ingeniería es una nueva acusación contra esa canalla, que por donde pasa destruye por el solo afán de destruir y de dejarnos una España deshecha.

Los dinamiteros asturianos destruyen barricadas en todas las principales arterias de la capital.

### La prensa inglesa y la situación de Bilbao

París.—La prensa inglesa comenta la situación de Bilbao y teme que los rojos destruyan las fábricas que puedan lesionar los intereses de Inglaterra.

Sabido es que Inglaterra en Bilbao tiene gran interés en que Bilbao quede en salvo, pues de lo contrario sufrirían gran quebranto sus intereses.

También hace observar que la próxima caída de la capital vizcaína, representaría un gran triunfo militar para las tropas que acudilla Prauco, dadas las enormes fortificaciones realizadas por los vascos en torno a Bilbao.

Señalan además, que la toma de esta población proporcionará al Generalísimo, el poder contar con 40 o 50.000 hombres más que podrán ser destinados a otros frentes. lo que acelerará la caída total del marxismo en España.

# ULTIMA HORA Vuelve la aviación roja a bombardear un barco italiano

Roma.—Noticias de Gibraltar dicen que ayer fué bombardeado por unos aviones rojos, a la altura de Orán, un barco mercante italiano.

Arrojaron varias bombas y algunas de ellas cayeron sobre la cubierta del vapor, ocasionando desperfectos de gran importancia.

Gracias a la pericia de la tripulación logró arribar a Gibraltar con grandes dificultades.

No hubo que lamentar víctimas.

Se comenta este nuevo hecho criminal por todos los medios oficiales italianos.

Una vez más ha quedado demostrado que el Gobierno de Valencia no respeta convenios internacionales, ni acuerdos, ni promesas.

## Se ocupa por nuestras fuerzas el campo de aviación de Bilbao

Victoria.—Nuestras fuerzas continúan avanzando impetuosamente. Durante el día de hoy, ocuparon además de numerosos pueblos y posiciones, el campo de aviación de Bilbao, donde esta tarde ha aterrizado ya un aparato nuestro sin dificultades, pues —cosa extraña—el campo no ha sido estropeado.

En los momentos de recibirse esta noticia, continúa el avance y ya llegan a Bilbao muchas balas de nuestros fusiles.

Mientras esto ocurre, las emisoras marxistas, continúan diciendo que en Bilbao se nos rechaza enérgicamente. ¡Que bromistas!

### ¿Se ha ocupado Alaño?

San Sebastian.—Últimas noticias procedentes de Vizcaya, aseguran que las fuerzas nacionales han ocupado el pueblo de Alaño, importante por su posición dominante.

También se asegura la ocupación tras brillante combate de Monte Muceta en el que los rojos han tenido gran cantidad de bajas y perdido mucho material.

Las fuerzas que ocuparon Las Arenas, continúan en su im-

petuoso avance y derrotan a las fuerzas rojas, que tratan de huir por la carretera de Santander.

## El Gobierno de Euzkadi manda cerrar los comercios

Durango.—La carretera de Orduña a Bilbao, a sido cortada, a siete kilómetros de la capital después de la ocupación del pueblo por nuestras fuerzas, en operación habilísima. En la operación han sido capturados gran número de prisioneros.

Los milicianos se pasan por centenares a nuestras filas y según sus cálculos pasan de cinco mil muertos los tenidos por los separatistas estas últimas jornadas. Por otra parte son más de 11.000 los prisioneros hechos por nuestras fuerzas.

En la tarde de hoy, otra de nuestras columnas ha llegado a las puertas de la capital estrechando mucho más el cerco.

El Gobierno de Aguirre, hacia esta tarde angustiosos llamamientos a «todos los ciudadanos de Bilbao» para que cierren sus comercios y sus casas y se apresten a defender la población que pasa por trances difíciles. Pero los ciudadanos, se quedan dentro de sótanos y refugios esperando con la natural emoción, la entrada de las tropas nacionales.

A último ahora, una emisora marxista del frente de Aragón, reconoce el peligro de Bilbao diciendo: «Tenemos que ayudar a Bilbao con una gran ofensiva en todos los frentes, porque nuestros hermanos, no podrán resistir por mucho tiempo con solo su valor, que se agota ante la fuerza del enemigo».

# ¡Arriba España!

Editorial LUCHA, Temprado, 11